



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**

communio[n] luthérienne et réformée

Ensemble entre Gardon et Vidourle

NOTRE ÉGLISE

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE LA VALLÉE DE L'OURNE
TORNAC - MASSILLARGUES-ATUECH - SAINT-FÉLIX-DE-PALLIÈRES

N°66 - 2025

JANVIER - FÉVRIER - MARS

¹⁰Noé attendit encore sept autres jours et lâcha de nouveau la colombe hors de l'arche.

¹¹La colombe revint à lui sur le soir : elle tenait dans son bec une feuille d'olivier toute fraîche ! Noé sut ainsi que les eaux avaient baissé sur la terre. Il attendit encore sept autres jours, puis il lâcha la colombe. Mais elle ne revint plus à lui. Genèse 8,10-12

Nous sommes dans la période de l'Avent, une période d'attente, l'attente de Noël, l'attente de cette fête où nous nous souvenons de la naissance de Jésus. Est-ce seulement cela ? Et si l'Avent devenait ce temps pour découvrir ce que signifie l'espérance ? Nous avons non seulement dans notre église, mais aussi dans notre vie de foi, de longues attentes. Certains attendent le retour du Christ sur terre, certains attendent que Dieu leur parle, d'autres encore attendent que Dieu les guérisse, d'autres attendent une rencontre avec Dieu etc...La vie est faite d'attente, et pour beaucoup, ce sont des attentes rarement comblées.

Nous sommes un peu comme Noé sur son arche qui n'en finit jamais d'attendre. Il attend d'abord 40 jours pour lâcher un corbeau puis une colombe qui revient sans signe de vie. Il attend encore 7 jours pour relâcher une colombe, qui revient avec un rameau d'olivier. Il attend à nouveau 7 jours pour relâcher la colombe qui, ce coup-ci, ne revient pas. Nous pourrions rapidement en conclure qu'il suffit d'être patient, après la pluie, toujours le beau temps. Il n'y a donc pas de quoi désespérer.

Pourtant le texte hébreu est un peu plus précis qu'il n'en a l'air en français. D'abord Noé se laisse porter par le vent et les courants. Il ne contrôle rien. Il n'attend rien, il n'espère rien, ou seulement la fin du déluge. Dans un second temps, avant le 1^{er} lâcher de colombe au verset 10, le verbe pour dire attendre veut dire « se tortdre, craindre, trembler, il désigne les douleurs de l'accouchement, être dans l'angoisse, être peiné, attendre anxieusement ». Noé est donc dans un état d'esprit qui ne lui permet pas d'espérer, il est dans la désespérance.

Ensuite au verset 12, le verbe habituellement traduit par attendre, veut dire « espérer, s'attendre à ». Noé est dans l'état d'esprit inverse au verset 10, il ne se laisse plus porter par les flots du déluge, mais il espère, il est dans l'espérance. Il rentre dans la période de l'Avent ! C'est d'ailleurs le même mot que nous retrouvons à la fin du psaume 31 « *Soyez forts, que votre cœur soit courageux, vous tous qui attendez, vous qui espérez le Seigneur !* ».

L'espérance de l'Avent, c'est ce sentiment de confiance que l'on a dans l'avenir, malgré les flots de la vie qui nous font tanguer, malgré les déluges que l'on traverse. L'espérance de l'Avent, c'est le psalmiste qui choisit de faire reposer sa vie sur sa foi en Dieu comme une forteresse.

Dans les difficultés que notre Eglise traverse, qu'elles soient financières ou autres, plutôt que de désespérer, plutôt que tout laisser tomber ou se décourager, l'Avent est un appel à ne jamais désespérer. A ne jamais dire qu'il n'y a plus d'issue !

L'espérance de l'Avent c'est faire rentrer le paramètre Dieu dans l'équation de la vie. L'espérance de l'Avent consiste à rester en veille de la même façon que Noé veillait sur son bateau en attendant le bon moment pour lâcher sa colombe.

L'espérance de l'Avent consiste à demander à Dieu de nous conduire à travers les épreuves de la vie, et de dire comme dans le psaume 23, « *Même si je marche dans la vallée de l'ombre de mort, je ne crains aucun mal, car tu es avec moi* ».

Joyeux Noël et bonne année 2025 !

Pasteur François Bergouignan



Journée paroissiale du 10 novembre 2024

Cette année encore nous avons pu organiser notre journée paroissiale à Tornac. Au temple, le culte a été présidé par notre pasteur François Bergouignan brillamment accompagné par Daniel Lys pour la musique. Merci à eux pour ce moment de recueillement. Ensuite le repas, au foyer communal, préparé par les bénévoles, fort simple mais convivial, nous a permis de se retrouver en toute amitié. Un grand merci à toutes et tous pour votre disponibilité, votre enthousiasme et votre générosité. Ce fut un bon moment de joie partagée. La journée s'est terminée par le tirage de la tombola dotée de nombreux lots. Merci, merci, merci à vous tous !

AUMONERIES DES HÔPITAUX ET CLINIQUES

Si vous connaissez une personne hospitalisée, n'hésitez pas à contacter :

ALES : Pasteur Daniel BRUGUIÈRE - Tél. : 06 65 26 35 53 - danbruguier@hotmail.com

NÎMES (CHU Carémeau, Grau-du-Roi) : Pasteur Christophe AMÉDRO - Tél. 06 88 51 55 17 - ch.amedro@orange.fr

NÎMES (CHU Carémeau, Serre-Cavalier) : Pasteur Lionel TAMBON - Tél. 06 27 15 30 47 - lionel.tambon@gmail.com

Célébration musicale au temple de Quissac le 1er samedi du mois à 17h.
Prochaines célébrations : le 4 janvier, le 1er février et le 1er mars

Les cultes du dimanche sont à 10h30

LES CULTES EN JANVIER

- Dimanche 5 au temple de Cardet
- Dimanche 12 au temple de Massillargues-Atuech. Cène
- Dimanche 19 au foyer de Cassagnoles suivi d'un repas
- Dimanche 26 au temple de Lédignan

LES CULTES EN FÉVRIER

DIMANCHE 2 CULTES D'ENSEMBLE À L'ESPACE CÉVENOL À ST HIPPOLYTE-DU-FORT À 10H30

Repas tiré du sac et réunion de tous les CP de l'Ensemble

- Dimanche 9 au temple de Cardet - Culte pour les endeuillés
- Dimanche 16 au temple de Massillargues-Atuech
- Dimanche 23 au temple de Lédignan

LES CULTES EN MARS

- Dimanche 2 au temple de Cardet - Repas au foyer communal
- Dimanche 9 au temple de Lédignan
- Dimanche 16 au temple de Massillargues-Atuech
- Dimanche 23 au temple de Saint-Théodorit
- Dimanche 30 au temple de Lédignan

Cultes à la Fondation Rollin à Anduze pour les résidents, leurs familles et amis. Tous les vendredis à 10h30, organisés par les pasteurs au Pôle Cévennes de la FPF.

Manifeste pour une Église d'aujourd'hui

Matthieu 5, 13 : « *Vous êtes le sel de la terre. Vous êtes la lumière du monde* »

Nous aspirons à être avec les autres et avec l'Autre.

L'Église surgit du rayonnement local où l'être précède le faire.

Elle s'inscrit dans un projet d'être et une dynamique d'avenir.

Elle est présente dans les carrefours où les gens se croisent.

Elle s'intéresse et s'investit dans le tissu social et associatif.

Elle pratique une écoute attentive et accueillante.

Elle ose une parole qui s'articule au monde.

Elle trouve son sens dans la joie de la rencontre et dans l'engagement pour l'autre.

Le synode régional en CLR manifeste sa volonté de mettre en œuvre regionalement et localement ses convictions dans ses lieux de vie d'Église.

Partage biblique au presbytère de Tornac à 15 heures le 4ème jeudi de chaque mois (hors vacances scolaires et jours fériés) avec le pasteur François Bergouignan 07 68 08 93 13. *Thème : « la traversée de l'Évangile de Marc ».*

Prochaines rencontres : les jeudis 23 janvier, 27 février et 27 mars.

Pause respiration spirituelle : *Partage, lecture biblique, silence, prière*

Tous les jeudis à 11h15 au foyer paroissial de Lézan, 83 chemin de Sauve.

Possibilité de prolonger avec un repas au restaurant "Temps Partagé" (1 place du château - Réservation : 09 54 96 13 72).

Rencontre et débat au foyer paroissial de Lézan le 2ème mardi du mois à 14h30. Le 14 janvier : *"Expérience d'une Cévenole au Niger et au Mali"* par Françoise Larribe. Le 11 février : *"Le sens moral est-il inné comme l'aptitude langagière ?"* par Christian Bassac. Le 11 mars : *"De quelques prophètes du Jazz : Coltrane, Davis, Monk"* par Jean-Michel Vincent.

Conférence dans le cadre de la semaine de l'unité : jeudi 23 janvier à 18h au temple de Lédignan. *"Religions et fin de vie, perspectives éthiques"* par le pasteur François Clavairoly.

École biblique (5-11 ans) au foyer paroissial de Lézan

Le 2ème et 4ème mercredi de chaque mois de 10h30 à 11h45 (hors vacances scolaires et jours fériés). Les 8 et 22 janvier, 12 février et 12 et 26 mars.

Contacts : pasteur François Bergouignan 07 68 08 93 13 ou Joëlle Fraisse 06 52 24 51 04.

Groupe KT (11-15 ans) Un vendredi sur deux, de 18h30 à 20h45

Le KT s'adresse aux collégiens, mais si les lycéens veulent se joindre à nous ils sont également les bienvenus. Contacts : Cécile Rott 06 86 98 10 30 ou Jérémy Duval 07 82 12 62 40.

Nos peines : Une cérémonie pour les obsèques d'Agnès Rigal, née Boudet a eu lieu au temple de Tornac le 13 décembre. Nous renouvelons à sa famille et à ses proches nos fraternelles pensées et notre sympathie chrétienne.

Pour tout acte pastoral sur Tornac, Massillargues-Atuech ou Saint-Félix-de-Pallières, avant même de fixer la date et l'heure, contacter Christiane Sardinoux ou le pasteur François Bergouignan.

Contacts association culturelle de l'Église Protestante Unie de la Vallée de l'Ourne

Pasteur référent : François Bergouignan - Tél. 07 68 08 93 13 - f.bergouignan@gmail.com

Présidente : Christiane Bernard-Sardinoux - Tél. 04 66 61 74 47 - cbs30@orange.fr

Trésorier : Gilbert Vignolle - Tél. 06 13 53 53 96 - gilbert@vignolle.fr

Église Protestante Unie de France - Communion luthérienne et réformée

Consistoire Piémont des Cévennes - Ensemble entre Gardon - Vidourle
www.facebook.com/groups/gardonvidourle

Site internet : protestants-gardon-vidourle.epudf.org